Les enseignants d'EPS ont peur pour le devenir de l'UNSS (union nationale du sport scolaire).

Alors que La promotion de l'activité physique et sportive a été décrétée "Grande Cause Nationale 2024" par le Président Macron, les moyens alloués au sport scolaire en Normandie sont en baisse. Quelles sont les conséquences de ces dégradations? Les enseignants d'EPS souhaitent alerter le public et les usagers.

Voici le détail de la diminution des moyens :

La direction nationale de l'UNSS a réduit de 50 000 euros les crédits d'animation pour l'académie de Normandie. Le prix de l'affiliation des associations sportives à l'UNSS est passée de 80 à 100 euros et le prix des licences a augmenté de 9%.

Pour l'heure, le service UNSS académique de Normandie n'a toujours pas reçu de la direction nationale, les crédits d'animation permettant le remboursement dans sa totalité des déplacements en championnats de France de nos élèves.

L'ANS (agence nationale du sport) va réduire de 50 % les subventions attribuées aux services départementaux de l'UNSS alors même que la ministre des sports et des JOP (madame Oudéa-castéra) se targue de disposer d'un budget ministériel inédit pour l'année des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris.

Le rectorat de Normandie a supprimé 2 postes sur 4 à la direction académique de l'UNSS. La rectrice a également fait le choix de réduire le nombre d'IMP (indemnité mission particulière) allouées aux coordonnateurs UNSS et de diminuer les heures supplémentaires effectives, (déjà en faible quantité) dont le service académique a besoin pour le fonctionnement des compétitions.

D'après les dires des représentants de la rectrice, ce ne serait que le début des difficultés, puisque d'autres baisses de moyens sont à prévoir pour l'année prochaine.

Parlons maintenant de l'état de santé de l'UNSS. Les fonds propres de l'UNSS national sont au plus bas et le 1^{er} exercice budgétaire 2022-2023 de l'« équipe GIRAULT » a accusé un exercice déficitaire de 12,3 M€. Les dépenses engagées dans des contrats auprès de cabinets de conseils extérieurs, dans l'augmentation de 13,4 % des plus hauts salaires de la structure et dans un accord cadre « Transport » ne cessent d'accroitre l'hémorragie. Pour redresser la situation pour la saison 2024-2025, la Direction Nationale UNSS (DN UNSS) a fait le seul choix de faire plus payer les élèves et les associations sportives scolaires (augmentation de 13 % des affiliations et des licences pour un total de plus de 2,3 M €), tout en diminuant le nombre de compétitions offertes aux élèves licencié·es. En parallèle, la DN UNSS n'a pas touché à ses dépenses de fonctionnement, c'est inacceptable et le ministère, quant à lui, n'a pas augmenté sa subvention.

Par conséquent, pour nos collégiens et lycéens, ce sera donc moins de pratiques physiques et de rencontres sportives alors que tous les voyants sont au rouge en terme de santé physique et mentale. Beaucoup d'associations sportives scolaires se retrouvent en difficulté financière.

L'UNSS est un outil unique en europe qui garantit le droit au sport pour toutes et tous. Le combat ne fait que commencer pour protéger et sauvegarder le sport scolaire. La profession souhaite s'ériger en rempart contre cette volonté de réduire la pratique sportive de nos jeunes.